



OJK MAKIN PERKASA

Soal Kejahatan Keuangan: Bisa Tangkap, Geledah & Miskinkan Pelaku

Kewenangan Otoritas Jasa Keuangan (OJK) kini makin luas dan perkasa alias kuat. Lembaga Negara yang saat ini diketuai Mahendra Siregar ini sekarang bisa menangkap dan menggeledah pihak terkait tindak pidana di sektor keuangan, sebelum diserahkan ke aparat penegak hukum. OJK juga bisa memiskinkan pelaku kejahatan di sektor keuangan melalui kewenangannya dalam penyidikan tindak pidana pencucian uang (TPPU). Tapi di sisi lain, juga ada kewenangan melaksanakan penyelesaian pelanggaran dengan cara restorative justice. Hal ini menjadi angin segar bagi penegakan hukum di Indonesia. Sebab, laporan transaksi keuangan mencurigakan (LTKM) tercatat terus naik. PPATK mencatat terdapat 16,3 juta laporan yang diterima secara kumulatif Januari-Juni 2023 atau meningkat 26,8 persen dari periode sebelumnya. Selama dua tahun terakhir juga konsisten tertinggi yakni 25.026 pada 2021, dan meningkat ke 29.696 pada 2022.

(Baca Hal 11)

RINCIAN KERUGIAN AKIBAT INVESTASI BODONG DAN PINJAMAN ONLINE ILEGAL PERIODE TAHUN 2017-2022

Sumber: Otoritas Jasa Keuangan (OJK)



JUMLAH REKING PENERIMA PINJOL AKTIF MENURUT USIA DI INDONESIA PER JUNI 2023

Juta entitas

> 54 tahun 0.68

35-54 tahun 6.48

19-34 tahun 10.9

< 19 tahun 0.07

Sumber: Otoritas
Jasa Keuangan (OJK)

**Government (Hal.2)
Dinilai Kebijakan
Mangada-ada:
Usia 17 Tahun Bisa
Ambil Subsidi
Motor Listrik**

Tribun rupiah

120.79

Dinilai Kebijakan Mangada-ada: Usia 17 Tahun Bisa Ambil Subsidi Motor Listrik



Dorongan agar masyarakat beralih ke kendaraan listrik terus dilakukan, apalagi usai polusi udara di Jabodetabek masuk kategori terburuk. (ilsutrasi.dok)

JAKARTA-Kementerian Koordinator Bidang Kemaritiman dan Investasi (Kemenko Marves) mengatakan pemerintah akan merevisi aturan penerima bantuan pembelian sepeda motor listrik. Aturan tersebut rencananya akan dirilis pekan depan. Salah satu yang mendapat sorotan adalah siapa pun bisa memanfaatkan program ini asalkan memiliki Kartu Tanda Penduduk (KTP), bahkan bagi yang masih berusia 17 tahun.

Ekonom dan Direktur Institute for Demographic and Poverty Studies (IDEAS) Yusuf Wibisono menanggapi soal perubahan aturan dalam program insentif motor listrik itu. "Kami dengan jelas melihat bahwa kebijakan subsidi motor listrik ini adalah kebijakan yang dipaksakan, mengadagada," kata Yusuf Minggu (27/8/2023).

Sebelumnya, pemerintah menyoal pelaku usaha mikro, kecil, dan menengah (UMKM) sebagai penerima insentif ini. Ada tiga syarat lainnya untuk mendapatkan insentif ini, yaitu penerima manfaat kredit usaha rakyat (KUR), bantuan produktif usaha mikro atau BPUM, dan bantuan subsidi listrik 450 hingga 900 VA.

Namun karena penyerapannya rendah, akhirnya pemerintah memutuskan untuk mengubah syarat tersebut. Rencananya pemerintah akan merilis hasil revisi aturan penerima insentif pembelian motor listrik ini pada pekan depan.

Yusuf menilai program tersebut sejak awal sudah salah keliru. Menurutnya, program ini awalnya dibuat khusus bagi UMKM hanya agar terlihat sebagai kebijakan pro terhadap masyarakat miskin. Kemudian wajah asli kebijakan ini terlihat ketika desain awal gagal, yaitu sekedar mendorong penjualan motor listrik.

"Terlihat seperti berpikah kepada ekonomi rakyat, namun substansi sebenarnya adalah memberi keuntungan kepada produsen motor listrik," ucapnya.

Karena itu, ia menilai memberi dukungan kepada UMKM dalam bentuk motor pun tidak relevan karena sebagian besar UMKM sudah memiliki motor. Dengan menggunakan garis kemiskinan internasional, dia menjelaskan pada Maret 2022 terdapat 48,4 juta penduduk miskin dan 68,6 juta penduduk rentan miskin.

Pelaku usaha mikro yang sebagian besar berasal dari kelompok penduduk miskin tersebut tidak terlalu membutuhkan bantuan motor. Sebab, sebesar 75,6 persen dari penduduk miskin ini sudah memiliki motor.

Demikian pula pelaku usaha kecil yang sebagian besar berasal dari kelompok penduduk rentan miskin. Menurutnya, kelompok ini tidak terlalu membutuhkan bantuan motor karena 84,9 persen penduduk rentan miskin telah memiliki motor.

Bagi pelaku usaha mikro dan usaha kecil, menurutnya, motor telah menjadi alat produksi yang penting. Kepemilikan sepeda motor telah menjadi keharusan bagi usaha mikro dan usaha kecil untuk menjalankan usaha mereka. Karena hampir semua usaha mikro dan usaha kecil telah memiliki motor, maka ia menilai program subsidi motor listrik bagi UMKM pun menjadi tidak relevan.

Dia menegaskan bantuan terpenting bagi pelaku UMKM adalah akses kepada permodalan yang murah dan fleksibel. Serta akses kepada lokasi atau tempat usaha yang strategis dan dekat dengan pembeli. Juga asistensi atau pendampingan usaha yang intensif, mulai dari bantuan bahan baku, produksi, pengemasan dan penyimpanan, hingga pemasaran.

Karena itu, Yusuf mengaku sudah menduga sejak diluncurkan awal tahun ini, kebijakan insentif ini tidak efektif. Terbukti kini dari 200 ribu target penerima subsidi motor listrik untuk tahun 2023 ini, hanya sekitar 1

persen saja yang terealisasi.

Kegagalan desain awal tersebut, tutur Yusuf, seharusnya memberi kesadaran bagi pemerintah untuk membatalkan kebijakan ini. Bukan justru memperluas desain penerima bagi semua penduduk yang telah memiliki kartu tanda penduduk (KTP).

Terlebih dengan kondisi sumber listrik Indonesia yang saat ini 85 persen pembangkit listriknya masih mengandalkan energi fosil. Pembangkit listrik ini pun lebih dari 60 persennya mengandalkan batubara. "Kebijakan subsidi kendaraan listrik hanya pantas ditujukan bagi kendaraan umum, terutama bus listrik," ujar Yusuf.

ESDM: Insentif Konversi Jadi Rp 10 Juta

Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM) bahkan membuka peluang untuk menaikkan nilai insentif konversi motor bahan bakar minyak (BBM) ke motor listrik menjadi Rp 10 juta per unit. Angka tersebut naik 43% dari besaran

penyaluran insentif yang berlaku saat ini, Rp 7 juta per unit.

Rencana tersebut mengemuka seiring adanya wacana pemerintah yang ingin menaikkan insentif pembelian motor listrik baru dari yang sebelumnya Rp 7 juta menjadi Rp 10 juta. Program itu bertujuan untuk mendorong penggunaan kendaraan listrik guna mengurangi polusi udara di Jakarta yang sedang memburuk.

Staf Khusus Menteri ESDM Bidang Percepatan Pengembangan Industri Sektor ESDM, Agus Tjahajana, mengatakan rencana untuk menaikkan jatah stimulus untuk konversi motor listrik sudah dibicarakan di tahap Kementerian Koordinator Bidang Kemaritiman dan Investasi. "Kami harapkan kebijakan itu juga menasar pada konversi, karena masih ada selisih dari biaya, sehingga masyarakat bisa lebih tertarik," kata Agus di Kantor Kementerian ESDM, Senin (21/8/2023).

Dia menganggap realisasi penambahan insentif akan meningkatkan minat masyarakat untuk mengonversi motor BBM menjadi motor listrik. Kebijakan ini juga dipercaya dapat mengerek angka penjualan motor listrik baru. "Karena melihat animo masyarakat yang belum maksimal, maka tentu kebijakan untuk menaikkan porsi insentif merupakan suatu kajian positif," ujar Agus.

Kementerian ESDM melaporkan pengajuan program konversi motor BBM menjadi motor listrik bersubsidi Rp 7 juta per unit baru mencapai 4.578 pemohon hingga Kamis (27/7/2023). Angka tersebut baru mencapai 9,1% dari target akhir tahun sebanyak 50.000 unit sejak program ini bergulir pada Maret lalu.

Mayoritas pengajuan program konversi motor listrik berasal dari Pulau Jawa dengan persentase mencapai 94%. Dari ribuan pengajuan tersebut, baru 11 yang sudah masuk dalam tahap proses permohonan konversi. (wid,rls,ant/dya)

200.000

Subsidi khusus baru

●●●
JUMLAH PENJUALAN MOTOR LISTRIK DI INDONESIA DAN TARGET SUBSIDI PEMERINTAH (2022/2023)

(Unit)

50.000

Subsidi khusus konversi

31.827

Penjualan (2022)

KPU Ungkap Ada 67 Bacaleg DPR-DPD Eks Napi, Kelemahan Regulasi?

JAKARTA- KPU RI mengungkap nama-nama bakal calon legislatif (bacaleg) DPR dan DPD RI yang merupakan mantan terpidana. Dalam data itu, tercatat sebanyak 52 bacaleg DPR RI dan 15 bacaleg DPD RI yang merupakan eks terpidana.

Untuk diketahui, data ini dirilis KPU tak lama usai Indonesia Corruption Watch (ICW) mengeluarkan catatan mereka terkait mantan terpidana korupsi yang akan maju sebagai bacaleg. Ketua Divisi Teknis KPU Idham Holik mengatakan pihaknya merekapitulasi data tersebut merujuk pada putusan Mahkamah Konstitusi (MK) yang mengatur soal mantan terpidana maju caleg.

"Kami merekapitulasi data tersebut berdasarkan apa yang menjadi materi putusan MK Nomor 87/PUU-XX/2022 yang kita turunkan secara teknis dalam PKPU Nomor 10 tahun 2023 khususnya pasal 11 dan 12," kata Idham kepada wartawan, Minggu (27/8/2023).

Idham menjelaskan data yang dirilis KPU RI untuk memberikan informasi kepada publik terkait bacaleg. "Kami menyampaikan data tersebut untuk pemenuhan informasi," ucapnya.

Sementara itu, Ketua DPP Partai Nasdem Effendi Choirie alias Gus Choi mengatakan secara aturan memang tidak ada larangan bagi eks napi korupsi untuk maju sebagai caleg selagi hak politiknya tidak dicabut. Meski, secara moral, pastinya semua pihak menurutnya mengharapkan figur-figur yang bersih.

"Tapi fakta di lapangan ya banyak juga caleg-caleg yang memang dulunya punya (masalah hukum). Ya itu lah kan masing-masing partainya punya kebijakan," kata Gus Choi di Gedung Akademi Bela Negara (ABN) Partai NasDem, Pancoran, Jakarta Selatan, Minggu (27/8/2023).

Terkait adanya lima kader NasDem eks napi korupsi yang maju di Pileg 2024, Gus Choi menyerahkan sepenuhnya kepada rakyat yang memiliki hak pilih. "Jadi semua kita serahkan kepada rakyat. Jadi kalau sudah direkrut apakah di NasDem atau partai lain," katanya.

Meski begitu, Gus Choi menyarankan kepada masyarakat untuk melihat rekam jejak daripada para caleg. Termasuk juga calon presiden dan wakil presiden pada Pilpres 2024. "Rakyat harus melek masa lalu, rakyat harus memelototi jejak setiap

caleg, setiap calon presiden, calon wakil presiden," ujarnya.

Parpol Permisif

Terpisah, Pengamat Politik dari Universitas Lampung (Unila) Dedy Hermawan menilai bahwa munculnya nama-nama calon legislatif yang berstatus mantan narapidana merupakan bentuk dari kelemahan regulasi yang ada. Ia menilai bahwa regulasi penjurangan calon legislatif yang saat ini ada, dapat dengan mudah memberi ruang masuknya caleg-caleg yang punya latar belakang narapidana korupsi.

"Jadi memang kekeliruannya sudah dari hulunya yang memang tidak membatasi, menghentikan, memagari, dan menyaring mereka yang punya background korupsi," kata Dedy.

Wakil Dekan Bidang Akademik dan Kerjasama FISIP Unila itu juga menyebut bahwa demokrasi Indonesia saat ini juga kurang peduli dengan persoalan integritas. Termasuk tata kelola partai politik menurut dia, kerap mengabaikan fakta integritas. Akibatnya masih banyak partai politik yang masih welcome terhadap Caleg yang memiliki potensi perolehan suara yang besar, meskipun

pernah terlibat dalam kasus pidana korupsi.

Hal senada diungkapkan, Direktur Eksekutif Perludem Khoirunnisa Nur Agustyati. Dia mengatakan, fakta ini menunjukkan bahwa partai politik (parpol) pengusungnya tak mempersoalkan latar belakang seseorang dalam proses pencalonan. Parpol pengusung itu jelas tidak mempertimbangkan semangat antikorupsi.

"Majunya mantan terpidana sebagai caleg menunjukkan bahwa parpol permisif dengan latar belakang para calon tersebut. Artinya, parpol memberikan ruang kepada siapa saja untuk bisa menjadi caleg tanpa ada penilaian mendalam soal semangat antikorupsi," kata Ninis, Minggu (27/8/2023).

Menurut Ninis, majunya sembilan koruptor untuk memperebutkan kursi anggota DPR itu akan merugi rakyat. Sebab, mereka berpotensi melakukan praktik korupsi kembali apabila berhasil masuk ke Senayan. "Kekhawatirannya adalah jika misalnya nanti mereka terpilih, ada potensi mereka permisif melakukan tindakan koruptif kembali. Tentu publik yang akan dirugikan," kata Ninis. (wid,rls,ist/dya)

NAMA-NAMA BACALEG DPR RI EKS TERPIDANA

- Susno Duadji, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Kebangkitan Bangsa, Dapil Sumatera Selatan II, nomor urut 2.
- Huzrin Hood, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Kebangkitan Bangsa, Dapil Kepulauan Riau, nomor urut 2.
- Ali Maskur Masduqi, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Kebangkitan Bangsa, Dapil Jawa Tengah VIII, nomor urut 7.
- Rino Lande, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Kebangkitan Bangsa, Dapil Jawa Timur V, nomor urut 7.
- Abdul Halim, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Kebangkitan Bangsa, Dapil Bali, nomor urut 2.
- Yansen Akun Effendy, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Kebangkitan Bangsa, Dapil Kalimantan Barat II, nomor urut 1.
- Syaifur Rahman, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Gerindra, Dapil Jawa Timur IV, nomor urut 4.
- Amry, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Gerindra, Dapil Sulawesi Selatan II, nomor urut 4.
- Asep Ajidin, tingkatan pencalonan DPR RI, PDIP, Dapil Sumatera Barat II, nomor urut 4.
- Mochtar Mohamad, tingkatan pencalonan DPR RI, PDIP, Dapil Jawa Barat V, nomor urut 3.
- Rokhmin Dahuri, tingkatan pencalonan DPR RI, PDIP, Dapil Jawa Barat VIII, nomor urut 1.
- Al Amin N Nasution, tingkatan pencalonan DPR RI, PDIP, Dapil Jawa Tengah VII, nomor urut 4.
- Teuku Muhammad Nurlif, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Golkar, Dapil Aceh I, nomor urut 1.
- Syahrassaddin, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Golkar, Dapil Jambi, nomor urut 6.
- Syarif Hidayat, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai

Golkar, Dapil Sumatera Selatan I, nomor urut 8.

- Wendy Melfa, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Golkar, Dapil Lampung I, nomor urut 5.
- Iqbal Wibisono, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Golkar, Dapil Jawa Tengah I, nomor urut 2.
- Mashur, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Golkar, Dapil Kalimantan Barat II, nomor urut 4.
- Nurdin Halid, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Golkar, Dapil Sulawesi Selatan II, nomor urut 2.
- Haris Andi Surahman, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Golkar, Dapil Sulawesi Tenggara, nomor urut 5.
- Bernard Sagrim, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Golkar, Dapil Papua Barat Daya, nomor urut 2.
- Abdillah, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai NasDem, Dapil Sumatera Utara I, nomor urut 5.
- Budi Antoni Aljufri, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai NasDem, Dapil Sumatera Selatan II, nomor urut 9.
- Eep Hidayat, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai NasDem, Dapil Jawa Barat IX, nomor urut 1.
- Dikdik Darmika, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai NasDem, Dapil Jawa Barat XI, nomor urut 1.
- Sani Ariyanto, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai NasDem, Dapil Jawa Tengah VIII, nomor urut 4.
- Krisna Mukti, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai NasDem, Dapil Jawa Timur I, nomor urut 4.
- Sungkono Ari Saputro, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Buruh, Dapil Jawa Timur I, nomor urut 8.
- Rosalina Kase, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Buruh, Dapil Nusa Tenggara Timur I, nomor urut 5.
- Iwan Krisnanto, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Buruh, Dapil Kalimantan Tengah, nomor urut 1.
- Munir, tingkatan pencalonan DPR RI, PKS, Dapil Kalimantan Barat I, nomor urut 4.
- Sumiadi, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Hanura, Dapil Kepulauan Bangka Belitung, nomor urut

- Idham Cholid, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Hanura, Dapil Jawa Tengah VI, nomor urut 2.
- Muhamad Zainal Laili, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Hanura, Dapil Jawa Timur IV, nomor urut 1.
- Sandi Suwardi Hasan, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Hanura, Dapil Jawa Timur IV, nomor urut 2.
- Wa Ode Nurhayati, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Hanura, Dapil Sulawesi Tenggara, nomor urut 1.
- Arnikeb Eben Tung Sely, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Garda Republik Indonesia, Dapil Nusa Tenggara Timur I, nomor urut 1.
- M. Rasyid Rajasa, tingkatan pencalonan DPR RI, PAN, Dapil Nusa Jawa Barat I, nomor urut 5.
- Nurul Qomar, tingkatan pencalonan DPR RI, PAN, Dapil Jawa Barat VIII, nomor urut 7.
- Mujiono, tingkatan pencalonan DPR RI, PAN, Dapil Jawa Timur V, nomor urut 1.
- Rudy, tingkatan pencalonan DPR RI, PAN, Dapil Kalimantan Barat II, nomor urut 4.
- Evy Susanti, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Demokrat, Dapil Jawa Barat III, nomor urut 5.
- Lukas Uwuratuw, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Demokrat, Dapil Maluku, nomor urut 4.
- Thaib Armaiyn, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Demokrat, Dapil Maluku Utara, nomor urut 1.
- Agus Kamarwan, tingkatan pencalonan DPR RI, PSI, Dapil Nusa Tenggara Barat II, nomor urut 1.
- Vicky Prasetyo, tingkatan pencalonan DPR RI, Perindo, Dapil Jawa Barat VI, nomor urut 1.
- Muhajir, tingkatan pencalonan DPR RI, Perindo, Dapil Jawa Tengah VIII, nomor urut 2.
- Hendra Karianga, tingkatan pencalonan DPR RI, Perindo, Dapil Maluku Utara, nomor urut 1.
- Soleman Sikirit, tingkatan pencalonan DPR RI, Perindo, Dapil Papua Barat, nomor urut 1.

50. Madini Farouq, tingkatan pencalonan DPR RI, PPP, Dapil Jawa Timur IV, nomor urut 3.

- Djainudin, tingkatan pencalonan DPR RI, PPP, Dapil Nusa Tenggara Timur II, nomor urut 1.
- Irsyadul Fauzi, tingkatan pencalonan DPR RI, Partai Ummat, Dapil Sumatera Barat I, nomor urut 2.

NAMA-NAMA BACALEG DPD YANG MERUPAKAN EKS TERPIDANA:

- Edi Agusdin, caleg DPD, dapil Bengkulu, nomor urut 6.
- Patrice Rio Capella, caleg DPD, dapil Bengkulu, nomor urut 10.
- Cinde Laras Yulianto, DPD, dapil Yogyakarta, nomor urut 3.
- Petrus Hilman Dapot Tuah Purba, caleg DPD, dapil Jambi, nomor urut 14.
- Dody Rondonuwu, caleg DPD, dapil Kalimantan Timur, nomor urut 7.
- Emir Moeis, caleg DPD, dapil Kalimantan Timur, nomor urut 8.
- Rendi Susiswo Ismail, dapil Kalimantan Timur, nomor urut 16.
- Ismeth Abdullah, dapil Kepulauan Riau, nomor urut 8.
- Samson Yasir Alkatiri, dapil Maluku, nomor urut 13.
- Muhaimin Yahya Mutawalli, dapil Nusa Tenggara Barat, nomor urut 12.
- Abd. Waris Halid, dapil Sulawesi Selatan, nomor urut 1.
- Andi Baso Ryadi Mappasulle, dapil Sulawesi Selatan, nomor urut 7.
- Eva Susanti H Bande, dapil Sulawesi Selatan, nomor urut 9.
- Rinaldi Damanik, dapil Sulawesi Selatan, nomor urut 18.
- Sabam Parulian Parsaoran Manalu, dapil Sumatera Utara, nomor urut 19.

Kota Kediri Kota Terkaya di Indonesia



(Ilustrasi) Kota Kediri

SURABAYA – Kota Kediri yang terletak sekitar 130 km barat daya Kota Surabaya ini menjadi kota terkaya nomor satu di Indonesia. Kota Kediri mengalahkan kota metropolitan, seperti Jakarta dan Surabaya.

Parameter penilaian kota terkaya di Indonesia berdasarkan data terakhir yang dirilis oleh Badan Pusat Statistik (BPS) pada tahun 2020. Yakni tingkat kemakmuran kota atau kabupaten yang diukur berdasarkan indikator pendapatan per kapita, yang dihitung dari produk domestik regional bruto (PDRB) dibagi jumlah penduduk.

Dikutip dari laman resmi Pemkot Kediri, Berdasarkan survei yang dilakukan oleh BPS, angka PDRB Kota Kediri tahun 2020 mencapai Rp 457,98 Juta perkapita, jauh lebih besar dari Surabaya yang hanya Rp 190,89 juta perkapita.

Jumlah PDRB tersebut tergolong besar untuk ukuran kota bukan metropolitan. Sedangkan jumlah penduduk Kota Kediri hanya mencapai 286.796, dan Kabupaten Kediri 1.635.294 pada tahun 2020.

Dikutip beritajatim.com dari situs resmi Pemerintah Kota Kediri, luas wilayah Kota Kediri sebesar 63,404 Km². Secara administratif, Kediri terbagi menjadi tiga kecamatan yaitu, Kecamatan Mojojoto, Kecamatan Kota dan Kecamatan Pesantren.

Dari tiga kecamatan tersebut, terbagi dalam 46 kelurahan. Di Kecamatan Mojojoto ada 14

kelurahan, Kecamatan Kota Kediri ada 17 kelurahan dan Kecamatan Pesantren ada 15 kelurahan.

Jadi kesimpulannya, Kediri bukan kota yang besar seperti halnya Surabaya atau Malang. Nah, untuk penggunaan lahan di Kota Kediri didominasi oleh lahan terbangun.

Untuk dominasi lahan kepadatan tinggi berada di Kecamatan Kota Kediri mencapai 63 persen. Sebagian besar dipakai untuk perkantoran, perdagangan jasa, industri, permukiman dan wisata kota.

Sedangkan penggunaan lahan di Kecamatan Mojojoto mencapai 67,48 persen. Utamanya dimanfaatkan untuk persawahan, tanah kosong dan hutan. Kemudian sebagian dipakai untuk pendidikan, industri rumah tangga dan pariwisata.

Lalu dominasi penggunaan lahan di Kecamatan Pesantren tidak jauh berbeda dari Kecamatan Mojojoto sebesar 58,81 persen. Lainnya dipakai untuk perkantoran, industri rumah tangga dan permukiman.

Lalu, apa alasannya dan dari mana sumber kekayaan Kota Kediri sehingga berhasil mencapai jumlah PDRB Rp 457,98 Juta perkapita?

1. Kediri Menjadi Rumah Beberapa Industri Besar dan UMKM Unggul

Kota Kediri menjadi wadah beberapa industri pabrik berskala besar seperti PT Gudang Garam Tbk, PT Afi Farma, PT Halim Wonowidjojo,

dan lainnya.

Selain memiliki industri pabrik besar, geliat usaha mikro kecil menengah (UMKM) di Kediri juga terus berkembang. Dari data yang dirilis BPS, jumlah lapangan usaha sekunder di Kota Kediri mencapai lebih dari 80% atau yang paling tinggi di Jawa Timur.

2. Kebijakan Pemerintah Kota Kediri

Faktor yang juga sangat berpengaruh peningkatan jumlah PDRB adalah kebijakan yang dilakukan pemerintah Kota Kediri.

Salah satu faktor yang mendukung adalah Program Pemberdayaan Masyarakat (PRODAMAS). Melalui program ini, pemerintah Kota Kediri menyalurkan dana sebesar 50 Juta per Tahun untuk mendukung pembangunan masyarakat hingga ke tingkat RT.

3. Jumlah penduduk yang tidak sebanyak kota-kota lain

Jumlah PDRB perkapita juga tergantung pada berapa jumlah penduduk wilayah. Karena melalui skema perhitungan pendapatan perkapita yang dibagi total jumlah penduduk.

Jumlah penduduk Kota Kediri sebanyak 286.796 jiwa pada tahun 2020, kemudian kepadatan penduduknya 4.611 jiwa/Km². Jumlah

jauh di bawah Kota Surabaya yang mencapai 3.157.126 penduduk di tahun yang sama.

Kota ketiga di Jawa Timur setelah Surabaya dan Malang ini juga kental dengan nuansa religiusnya, karena banyaknya pondok pesantren besar.

Lalu Kediri terkenal sebagai apa? Ya, ada tiga julukan Kediri dan salah satunya banyak yang belum tahu. Banyak julukan disematkan pada Kota Kediri, dan itu bukan hanya sebagai Kota Tahu. Apa saja itu?

1. KOTA TAHU

Di Kota Kediri banyak industri pembuatan tahu. Terutama tahu kuning atau orang Kediri menyebut dengan istilah Tahu Takwa. Sentra industri tahu di Kota Kediri berada di Kelurahan Tinalan Gang 4, Kecamatan Pesantren, Kediri. Tahu buatan warga Tinalan banyak dijual di berbagai pusat oleh-oleh.

Tidak sah rasanya jika mampir ke Kota Kediri, jika tidak membawa pulang oleh-oleh tahu kuningnya. Selain di Kampung Tahu Tinalan, pusat oleh-oleh khas Kediri yang menjual tahu kuning ada di Jl. Yosudarso Kota Kediri.

2. KOTA ROKOK

Kota Kediri juga terkenal sebagai Kota Rokok. Hal ini tidak terlepas dari keberadaan pabrik PT Gudang Garam Tbk Kediri. Pabrik Gudang Garam bercokol pada tiga wilayah kecamatan di Kediri. Tidak hanya di wilayah kota, melainkan sampai Kabupaten Kediri.

PDRB Kediri didominasi oleh industri rokok utamanya Gudang Garam. Sebab, banyak masyarakat Kediri yang bekerja di pabrik tersebut. Melalui pabrik rokok Gudang Garam ini pula Kota Kediri akhirnya menyandang predikat kota terkaya.

3. KOTA SANTRI

Banyaknya pondok pesantren di kota ini membuat Kediri juga mendapatkan julukan sebagai Kota Santri. Salah satu ponpes yang terkenal adalah Pesantren Lirboyo Kediri.

Ponpes Lirboyo yang sudah berusia lebih dari 1 abad ini berada di wilayah Kecamatan Mojojoto, Kota Kediri. Santrinya mencapai belasan ribu orang.

Lirboyo mulai berdiri sejak tahun 1910 oleh KH. Abdul Harim. Kemudian ponpes ini berkembang pesat hingga sekarang ini.

Selain Ponpes Lirboyo, masih pesantren-pesantren besar di Kediri. Sebut saja, Ponpes Al Amien Ngasinan, Ponpes Al Islah Bandar Ngalm juga Ponpes Kedunglo Al Munadhhoroh. (lut/dya)

Oknum Paspampres Diduga Culik dan Bunuh Pemuda Asal Aceh

JAKARTA – Imam Masykur, seorang pria penjaga toko kosmetik di Jalan Sandratek, RT 02/06, Kelurahan Rempoa, Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan tewas setelah diduga menjadi korban penculikan dan penganiayaan anggota Pasukan Pengamanan Presiden atau Paspampres.

Imam merupakan warga Aceh yang baru tinggal dan mengadu nasib di Kota Tangerang Selatan beberapa bulan belakangan ini. Dirinya menjual kosmetik dan obat-obatan di kios berukuran 3x5 meter.

Saat ini kios dengan cat cokelat tersebut terlihat tertutup rapat dengan gembok didepannya. Imam sendiri sebelumnya dikabarkan telah diculik orang tidak dikenal pada Sabtu (12/8/2023) lalu di tokonya.

Kejadian penculikan pria berusia 25 tahun ini berlangsung sangat cepat. Bahkan kejadian itu berlangsung saat kondisi tengah ramai yakni pukul 17.00 sore hari. Saat menculik, pelaku sempat mengaku sebagai anggota Kepolisian. Warga sekitar yang melihat peristiwa itu sempat memberi pertolongan ke Imam.

Warga sekitar yang juga saksi dalam insiden ini menyebut kejadian tersebut berlangsung sore hari. "Kejadiannya sekitar jam 5. Satu orang yang jemput dibawa pakai borgol," ujar wanita yang enggan disebut namanya, Minggu (27/8/2023).

Dia mengatakan warga sekitar yang melihat perselisihan antara Imam dengan anggota TNI tersebut sempat melerai. Namun oknum tersebut berdalih jika dirinya merupakan aparat Kepolisian. "Polisi, orang dia bilang polisi. 'Saya polisi' gitu. Iya tinggi cepak," kata dia.

Said Sulaiman yang merupakan sepupu dari Imam mengaku mendapat kabar tersebut dari warga sekitar. "Kalau saya ini kan abang sepupu, jadi korban sama saya gak jauh tinggal disana jadi kalau ada kenapa kenapa dia telpon saya. Jadi hari Sabtu kejadian sore mau magrib tanggal 12 jadi ada orang datang ke toko masuk dan korban juga sempat dorong mengatakan perampok yang mau masuk ke toko karena kan di langsung masuk gak bener," ujarnya, Minggu 27 Agustus 2023.

Saat itu, lanjut Said, korban yang meneriaki pelaku dengan kata rampok langsung direspon oleh warga sekitar. Namun pelaku mengaku sebagai anggota.

"Jadi diteriakin lah dia sama si korban ini 'rampok' kan disitu juga lagi ada orang nongkrong dibantulah sama warga, turunlah dua orang lagi dari mobil yang dia parkir di samping jalan. Dibilang lah kami ini anggota jangan halangi kami," kata Said menirukan.

Tak dapat berbuat banyak, kata Said, korban langsung dimasukan ke kendaraan milik pelaku. Dirinya pun



Lokasi jualan Imam Masykur di Jalan Sandratek, Kelurahan Rempoa, Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan. (TEMPO/Muhammad Iqbal)

kemudian dikabari oleh salah seorang warga ihwal kejadian ini.

"Orang ini udah takut lepasin lah yang teriakin maling itu jadi korban sempat lari korban sempat di borgol langsung dibawa ke dalam mobil. Tidak lama kemudian larilah dari situ satu orang ke tempat saya bilang korban ini udah di pukul terus di bawa pakai mobil. Saya telepon nomornya (korban) udah ga aktif," ujarnya.

Said mengatakan pelaku sempat meminta uang tebusan sebanyak 50 juta rupiah. Pelaku juga mengancam akan menghabis nyawa korban jika tidak diberikan. Video penyiiksaan tersebut juga lantas dijadikan pelaku untuk melakukan pemerasan terhadap keluarga. Hal tersebut diungkapkan Said Sulaiman yang merupakan sepupu dari korban.

"Jam 8 (malam) dia (korban) itu telepon, katanya udah dianiaya saya udah di pukul dia minta tebusan minta duit 50 juta. Saya bilang lah kalau segitu gak ada duit. Dia juga bilang ke saya sedikit lagi mau mati," kata Said.

Atas ancaman tersebut, kata Said, dirinya kemudian berupaya mencari uang untuk menebus saudaranya itu. Namun rupanya bukan hanya dirinya yang dihubungi korban. "Ya udah saya telepon orang lain untuk pinjam, habis itu dia gak telepon lagi. Rupanya dia udah telepon ke kampung ke ibu sama adiknya," ujarnya.

Bahkan, kata Said, saat itu pelaku tega mengirimkan video penganiayaan terhadap korban kepada pihak keluarga. "Sampailah ke adeknya dikirim vidio yang ada bekas di punggung di kirim melalui hp korban. Minta dikirim uang ini si pelaku," ujarnya.

Saat itu, kata Said, pihak keluarga korban juga sudah berupaya mencari pinjaman uang demi keselamatan Imam. "Jadi orang tua juga udah cari uang di kampung tapi gak ada kan, itu banyak uang," ujarnya.

Ibu dari Imam Masykur, lanjut Said,

juga sempat menelepon korban. Namun saat itu pelaku penculikan dan pembunuhanlah yang mengangkat. "Sehabis itu jam 10 itu ibunya yang langsung telepon ke nomor anaknya yang angkat ini pelaku," ujarnya.

Menurut Said saat itu ibu korban mendapat ancaman serius dari pelaku. "Ibu kalau misalnya sayang sama anaknya kirim uang 50 juta kalau engga anak ibu ku bunuh buang ke sungai. Ibunya ini usahain nyari duit sambil mohon jangan dipukul anaknya. Dimatiin lah teleponnya selepas itu gak ada kabar lagi sampai berapa hari," ujarnya.

Kabar diculiknya pria asal Aceh ini juga tersiar ramai di berbagai media sosial. Bahkan pihak keluarga telah melaporkan kejadian tersebut ke Polda Metro Jaya. Laporan tersebut STTLP/B/4776/VIII/2023/SPKT.

Laporan tersebut dibuat atas nama Said Sulaiman yang merupakan sepupu dari korban. Dalam unggahan yang beredar Imam terlihat hanya dapat meringis kesakitan saat disiksa dan dipukul di bagian punggung.

"Iyah benar saya laporan hari Minggu ke Polda. Tetapi karena diminta saksi makanya hari senin laporan saya baru diterima," kata dia saat di konfirmasi.

Polisi Militer Kodam Jayakarta telah menahan Praka RM, anggota Paspampres yang diduga menganiaya hingga menyebabkan seorang warga Bireun, Aceh, meninggal.

"Terduga saat ini sudah ditahan di Pomdam Jaya untuk diambil keterangan dan kepentingan penyelidikan" ujar Asisten Intelejen Danpaspampres, Kolonel Kav Herman Taryaman, melalui keterangan tertulisnya, Ahad, 27 Agustus 2023.

Herman mengatakan jika terbukti bersalah, maka anggota Paspampres itu akan diproses secara hukum sesuai dengan ketentuan hukum yang berlaku dengan tegas dan transparan.

"Kami mohon doanya semoga

permasalahan ini dapat segera diselesaikan," ujar Herman.

Dari dokumen yang diterima pelaku merupakan Praka Riswandi Manik yang diduga seorang Paspampres dengan dua orang lainnya. Saat ini Imam telah di kebumikan di kampung halamannya di Dusun Arafah, Kelurahan Mon Keulayu, Kecamatan Gandapura, Kabupaten Bireuen, Provinsi Aceh.

Polisi Militer Kodam Jayakarta telah menahan Praka RM, anggota Paspampres, pelaku penganiayaan hingga menyebabkan, Imam Masykur, seorang warga Bireun, Aceh, meninggal.

"Terduga saat ini sudah ditahan di Pomdam Jaya untuk diambil keterangan dan kepentingan penyelidikan" ujar Asisten Intelejen Danpaspampres, Kolonel Kav Herman Taryaman, melalui keterangan tertulisnya, Ahad (27/8/2023).

Herman mengatakan jika terbukti bersalah, maka anggota Paspampres itu akan diproses secara hukum sesuai dengan ketentuan hukum yang berlaku dengan tegas dan transparan. "Kami mohon doanya semoga permasalahan ini dapat segera diselesaikan," ujar Herman.

Komandan Pasukan Pengamanan Presiden (Danpaspampres) Mayor Jenderal TNI Rafael Granada Baay mengungkapkan satu orang anggotanya tengah menjalani penyelidikan oleh Polisi Militer Kodam Jayakarta (Pomdam Jaya) atas dugaan keterlibatan penganiayaan terhadap seorang pemuda Aceh di Jakarta.

"Terkait kejadian penganiayaan, saat ini pihak berwenang yaitu Pomdam Jaya sedang melaksanakan penyelidikan terhadap dugaan adanya keterlibatan anggota Paspampres dalam tindak pidana penganiayaan," kata Rafael, Ahad, 27 Agustus 2023.

Menurut Rafael, terduga pelaku penganiayaan saat ini sudah ditahan di Pomdam Jaya untuk diambil keterangan dan kepentingan penyelidikan.

Dia memastikan apabila benar-benar terbukti ada anggota Paspampres melakukan tindakan pidana seperti yang disangkakan, maka akan diproses secara hukum sesuai dengan ketentuan hukum yang berlaku.

Kendati begitu, Rafael tidak merinci kronologi peristiwa tersebut ataupun jumlah personel TNI yang diduga terlibat, namun dia memastikan hanya satu anggota Paspampres yang diduga terlibat dan tengah diperiksa. "Yang jelas satu anggota Paspampres," kata dia.

Sementara, korban telah di kebumikan di kampung halamannya di Dusun Arafah, Kelurahan Mon Keulayu, Kecamatan Gandapura, Kabupaten Bireuen, Provinsi Aceh. (lut/tempo/dya)

A young male football player, Gabri Veiga, is shown in a light blue FC Barcelona jersey. He is looking slightly to the right with a focused expression. The jersey features the Adidas logo, the FC Barcelona crest, and the LaLiga patch on the sleeve. The background is a blurred stadium crowd.

GABRI VEIGA

Bergabung Klub Al Ahli Saudi

Foto-Foto : Istimewa

PEMAIN Celta Vigo Gabri Veiga dikabarkan telah sepakat untuk memilih bergabung dengan klub Arab Saudi Al Ahli Saudi daripada bergabung dengan peraih scudetto musim lalu, SSC Napoli.

Dikabarkan oleh Fabrizio Romano melalui Twitter-nya, sebenarnya Veiga telah sepakat bergabung dengan Napoli pada Jumat (18/8/2023). Namun, jurnalis asal Italia itu memberi kabar terbaru, Kamis, dimana gelandang 21 tahun itu setuju untuk bergabung dengan Al Ahli.

"Gabri Veiga ke Al Ahli, here we go! Tawaran diterima Celta, pemain pun mengiyakan," tulis Romano.

Matthias Jaissle, pelatih baru klub yang berlokasi di Jeddah itu yang didatangkan dari RB Salzburg menjadi aktor penting di balik keputusan Veiga memilih Al Ahli.

"Pelatih Jaissle sangat penting untuk keputusan Veiga. Al Ahli menandatangani target utama rahasia mereka," tulis Romano.

Kabar transfer ini akan membuat Al Ahli menambah pemain bintang baru yang diisi pemain-pemain top Eropa seperti Riyad Mahrez, Roberto Firmino, Allan Saint-Maximin, Frank Kessie, Roger Ibanez, Merih Demiral, dan Edouard Mendy.

"Pihak Saudi ingin berinvestasi pada talenta-talenta terbaik dunia, dan sekarang mereka juga mendapatkan permata Gabri Veiga," tambah Romano.

Kesepakatan transfer Veiga akan diselesaikan pada hari ini waktu setempat dan tes medis kini telah dipesan oleh pihak klub untuk pemain kelahiran 27 Mei 2002 tersebut.

Veiga menjadi komoditas utama jendela bursa transfer musim panas ini dimana pesepak bola asal Spanyol itu sempat diminati juga oleh klub-klub Inggris seperti Chelsea, Manchester United, Newcastle United, Liverpool, dan Manchester City sebelum kabar kesepakatan dengan Napoli dan Al Ahli mencuat ke publik.

Di Celta Vigo, Veiga pertama kali tampil pada tim utama di musim 2020/2021, tepatnya saat melawan Valencia pada September 2020 di ajang LALIGA EA SPORTS yang saat itu timnya menang 2-1.

Setelah itu, ia tampil 56 kali di semua kompetisi dengan menyorangkan 11 gol dan empat assists untuk klub berjuduk Los Celestes tersebut, demikian dilansir dari Transfermarkt.

Profil

Gabri Veiga atau bernama lengkap Gabriel Veiga Novas adalah seorang pemain sepak bola profesional Spanyol yang lahir pada tanggal 27 Mei 2002 di kota Porrino. jadi umurnya sekarang 21 tahun.

Diketahui dari jejaring sosialnya bahwa agama Gabri Veiga adalah Kristen. Pemain bertinggi 185 cm ini menempati posisi gelandang tengah dengan pilihan gelandang serang dan gelandangbertahan.

Gabri Veiga memulai karir juniornya belajar di klub Celta Vigo Junior. Kemudian, pada 1 Juli 2018, ia berhasil naik level ke level Celta de Vigo U19.

Hanya butuh satu tahun untuk membuktikan kualitasnya, sebelum ia dipromosikan ke Celta de Vigo B. Pada 1 Juli 2022, Gabri Veiga resmi memperkuat tim utama Celta de Vigo dan langsung bermain gemilang di musim pertamanya dengan torehan 11 gol dan 4 assist.

Nilai pasar Gabri Veiga meroket berkat penampilannya di Celta de Vigo musim ini, dari Rp 26,07 miliar di awal musim menjadi Rp 521,45 miliar di Maret 2023 (Ant)



SKOLIOSIS HANYA TIMBULKAN GEJALA PEGAL

BADAN Kesehatan Dunia atau WHO mencatat prevalensi skoliosis di Indonesia mencapai tiga sampai lima persen dari jumlah populasi.

Kelainan pada tulang belakang tersebut ditemukan pada anak usia remaja usia sepuluh sampai 15 tahun.

dr Regina Varani dari Spine Clinic Family Holistic menjelaskan, skoliosis adalah kelainan tulang belakang yang sering terjadi pd masa remaja. Kelainan ini penting untuk dideteksi secara dini, yaitu pada usia 10-13 tahun.

"Skoliosis yang terdeteksi pada awal masa pertumbuhan dan saat kurva masih mild to moderate memiliki kemungkinan terkoreksi jauh lebih besar dan lebih mudah ditangani," tutur dokter yang juga instruktur SBP dan akupunktur tersebut di Jakarta.

Skoliosis yang berat dapat mengganggu kesehatan, menimbulkan keluhan yang dapat mengganggu produktivitas, menurunkan kepercayaan diri dan citra diri yang positif.

Satu hal yang perlu diperhatikan adalah pasien skoliosis membutuhkan dukungan secara moral dari teman dan keluarganya. Sebab, terapi yang dilakukan dapat berlangsung dalam jangka Panjang.

Regina menekankan, pasien skoliosis tetap dapat hidup normal dan aktif selayaknya orang lain yang kondisi tubuhnya relatif normal.

Sementara itu, dokter spesialis orthopaedi dr. Widyastuti Srie Utami, Sp. OT (K) mengatakan skoliosis hanya menimbulkan pegal terus menerus pada punggung.

"Kebanyakan skoliosis derajat besar akan menyebabkan pasien terus menerus pegal di punggung dan secara penampilan punggung terlihat tidak simetris," kata dia di Jakarta, Senin.

Menurut Widyastuti, gejala seperti nyeri yang menjalar, kebas atau kesemutan ke kaki, terasa seperti tersentrum ke kaki dan lemah bukan tanda skoliosis.

Widyastuti menjelaskan gelaka teesebut bisa jadi akibat kondisi masalah kesehatan lain semisal saraf terjepit namun ini memerlukan pemeriksaan lebih lanjut ke dokter.

"Kalau ada keluhan selain pegal jangan diagnosis sendiri itu karena skoliosis. Pastikan ke dokter, bisa jadi masalah tulang belakang," ujar dia

yang berpraktik di RS Pondok Indah – Pondok Indah itu.

Skoliosis merupakan kondisi melengkungnya tulang belakang secara tidak normal ke arah samping. Kondisi ini kerap dialami oleh anak-anak usia pra pubertas dan banyak terjadi tanpa diketahui penyebabnya sama sekali (idiopatik).

Berdasarkan jenis kelamin, perempuan diketahui lebih banyak mengalami kondisi ini namun penyebabnya masih belum ditemukan.

Berbicara ciri pada tubuh yang bisa dicurigai skoliosis salah satunya tinggi punggung antara kanan dan kiri yang berbeda, tetapi pada sebagian kasus tinggi punggung sama.

Selain itu, siku kanan atau kiri yang tidak menempel ke pinggang juga dapat menjadi tanda yang mengarah pada skoliosis.

Namun, sekali lagi, Widyastuti mengingatkan bahwa meskipun skoliosis dapat

• • • •
• • • •

terlihat, pemeriksaan lanjutan juga dibutuhkan guna mengetahui sudut lengkung tulang belakang dan menentukan tindakan penanganan selanjutnya.

Dia menambahkan, skoliosis yang dibiarkan tanpa perawatan berisiko merusak postur tubuh, menyebabkan nyeri punggung berkepanjangan, mengganggu fungsi paru dan jantung, hingga merusak saraf tulang belakang.

"Tergantung derajat. Semakin tinggi derajat semakin menimbulkan keluhan atau gejala terutama derajat yang besar misalnya paru-paru tertekan ke salah satu sisi, bernapas lebih enggak enak," demikian jelas Widyastuti (Ant)

"Kebanyakan skoliosis derajat besar akan menyebabkan pasien terus menerus pegal di punggung dan secara penampilan punggung terlihat tidak simetris,"

dr. Widyastuti Srie Utami, Sp. OT (K)
Dokter Spesialis Orthopaedi



30 AGUSTUS 2023 BULAN PURNAMA TERBESAR PALING TERANG

purnama berada dekat dengan titik terdekatnya dengan bumi pada orbitnya.

Orbit bulan terhadap bumi berbentuk elips sehingga setiap bulan mencapai titik terdekat (perigee) dan titik terjauh (apogee).

Bulan yang berada dalam jarak 90 persen dari perigee pada bulan tertentu memenuhi syarat sebagai supermoon, menurut Fred Espenak, astronom dan mantan kalkulator gerhana NASA.

Bulan purnama kedua yang terjadi pada bulan Agustus adalah supermoon ketiga dan terdekat dari empat supermoon pada tahun 2023.

Dengan jarak 222.043 mil (357.344 kilometer) dari Bumi, ini akan menjadi supermoon terbesar dan paling terang pada tahun 2023, meskipun jaraknya hanya 115 mil (186 kilometer) lebih dekat dibandingkan bulan Agustus. Bulan purnama nomor 1 yang berjarak 222.158 mil (357.530 km) jauhnya.

Bulan purnama berikutnya adalah Harvest Moon, pada 29 September. Selain menjadi salah satu bulan purnama paling terkenal tahun ini, ini adalah supermoon terakhir di tahun 2023.

Cari tahu waktu terbitnya bulan yang tepat di lokasi Anda, dan bersiaplah untuk pemandangan spektakuler supermoon biru di ufuk timur minggu depan.

Dan jika Anda ingin mendalami pengamatan langit dan astronomi, kami memiliki banyak panduan untuk membantu Anda memulai. Jika Anda ingin melihat langit malam, lihat teropong terbaik kami untuk melihat bintang dan panduan teleskop terbaik. Atau, lihat pilihan kamera astrofotografi terbaik kami untuk menangkap bidikan pemandangan spektakuler (bisnis)

BULAN purnama terbesar dan paling terang tahun 2023 akan muncul pada 30 Agustus, yang disebut "supermoon biru".

Ini adalah hasil dari tiga fenomena bulan yang terjadi secara bersamaan.

Nama supermoon "biru" tidak ada hubungannya dengan warna bulan. Faktanya, warnanya sebenarnya oranye.

Dilansir dari Livescience, ada dua jenis bulan biru. Supermoon biru bulan Agustus termasuk dalam kategori pertama: dua bulan purnama yang terjadi di bulan yang sama.

Dilansir dari Livescience, ada dua

jenis bulan biru. Supermoon biru bulan Agustus termasuk dalam kategori pertama: dua bulan purnama yang terjadi di bulan yang sama.

Bulan purnama baru terbit setiap 29,5 hari. Mengingat Sturgeon Moon terjadi pada 1 Agustus 2023, maka bulan purnama pada 30 Agustus akan menjadi bulan biru.

Bulan biru jenis ini, disebut "bulan biru kalender", terjadi kira-kira setiap dua atau tiga tahun sekali, dan bulan berikutnya terjadi pada tanggal 31 Mei 2026, berdasarkan waktu dan tanggal.

Jenis bulan biru kedua, yang disebut "bulan biru musiman",

menggambarkan bulan purnama ketiga dari empat bulan purnama selama satu musim astronomi.

Hal ini terjadi ketika satu tahun kalender mempunyai 13 bulan purnama, bukan 12 bulan purnama pada umumnya. (Satu tahun lunar — 12 orbit Bumi oleh bulan memakan waktu 354 hari, sedangkan tahun matahari Bumi adalah 365 hari.)

Bulan biru musiman berikutnya, yang juga terjadi setiap dua atau tiga tahun sekali, akan terjadi pada 19 Agustus 2024, sesuai waktu dan tanggal.

Supermoon terjadi ketika bulan

HARIAN
LENTERA
Inspirasi Perubahan **TODAY**

HARIAN "LENTERA TODAY"
PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI
OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)
PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)
PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)
REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

MEDIA TERVERIFIKASI



BIRO: SURABAYA: LUTFI YUHANDI | **MOJOKERTO:** RAHMAD SURYADI | **GRESIK-LAMONGAN:** ASEPTA YOGA P (ID SERTIFIKASI 3189) | **KEDIRI-JOMBANG-NGANJUK:** GATOT SUNARKO | **TAPAL KUDA (PASURUAN-PROBOLINGGO BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI):** IMAN SANTOSO, | **MADIUN:** IMAM GHOZALI (ID SERTIFIKASI 11563), | **BLITAR:** ARIEF SUKAPUTRA | **TRENGGALEK:** ANGGA PRAYOGA

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH | **MARKETING COMMUNICATION** JOKO PRASETYO | **SEKERTARIS** ISTIDHA NUR AMANAH,

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN | **ALAMAT REDAKSI** JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 | **TELP** 03187854491 | **PENERBIT** PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA | **ALAMAT PERCETAKAN** SMILE GRAFIKA JL. RAYA KALIRUNGKUT 42 SURABAYA | **TELP IKLAN** 031-87854491 | **NIB** 91205006801134 | **HARGA IKLAN** RP 25.000 MM/KOLOM

Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenalan wartawan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenalan wartawan/kartu pers Lentera Today tercantum di Box Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenalan atau namanya tidak tercantum dalam Kotak Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

HINDARI BERAGAM PENYEBAB KERUSAKAN GINJAL

GINJAL berperan menyaring produk limbah atau racun dalam tubuh dan kelebihan cairan dari darah. Namun, ginjal rentan terhadap kerusakan yang disebabkan oleh berbagai faktor.

Kerusakan ginjal dapat menyebabkan penyakit ginjal atau bahkan gagal ginjal, yang secara signifikan dapat mempengaruhi kualitas hidup dan kesehatan seseorang secara keseluruhan. Ada beberapa penyebab yang bisa membuat kerusakan ginjal berikut ini

1. Diabetes

Santosh Hedau, Nephrologist & Transplant Physician, dari India mengatakan, diabetes, merupakan penyebab signifikan kerusakan ginjal.

Seiring waktu, kadar gula darah yang terus meningkat dapat merusak pembuluh darah di ginjal, menyebabkan kondisi yang dikenal sebagai nefropati diabetik.

"Pada nefropati diabetik, kemampuan ginjal untuk menyaring limbah dan cairan berlebih terganggu, secara bertahap menyebabkan kerusakan ginjal," ujarnya dilansir dari Times of India.

Diet seimbang yang berfokus pada biji-bijian, buah-buahan, sayuran, dan protein tanpa lemak, bersama dengan aktivitas fisik secara teratur, dapat membantu mengontrol kadar gula darah.

2. Tekanan Darah Tinggi (Hipertensi)

Tekanan darah tinggi yang tidak terkontrol, juga dikenal sebagai hipertensi, dapat memberikan tekanan berlebihan pada pembuluh

darah di ginjal, yang menyebabkan kerusakan ginjal.

Seiring waktu, ketegangan ini dapat menyebabkan pembuluh darah melemah dan mengganggu kemampuan ginjal untuk berfungsi secara optimal.

Perubahan gaya hidup seperti mengadopsi diet rendah sodium, melakukan aktivitas fisik secara teratur, membatasi asupan alkohol, dan berhenti merokok sangat penting dalam mengendalikan tekanan darah.

3. Terlalu sering menggunakan Obat Penghilang Rasa Sakit dan NSAID

Obat pereda nyeri yang dijual bebas seperti ibuprofen, aspirin, dan obat resep tertentu yang disebut obat antiinflamasi nonsteroid (NSAID) dapat menimbulkan risiko bagi kesehatan ginjal jika digunakan secara berlebihan atau dalam jangka waktu lama.

Obat-obatan ini dapat mengurangi aliran darah ke ginjal dan menyebabkan kerusakan ginjal. Untuk melindungi ginjal, penting untuk menggunakan obat penghilang rasa sakit dan NSAID secara hemat dan ketat sesuai dengan dosis yang dianjurkan. Jika manajemen nyeri kronis diperlukan, individu harus berkonsultasi dengan penyedia layanan kesehatan mereka untuk mencari pilihan pengobatan alternatif yang tidak terlalu berbahaya bagi ginjal.

3. Dehidrasi

Asupan cairan yang tidak mencukupi dapat menyebabkan

dehidrasi, suatu kondisi di mana tubuh kekurangan cairan yang cukup untuk berfungsi secara optimal. Dehidrasi memberi tekanan pada ginjal, membuatnya lebih sulit untuk menyaring limbah dan menjalankan fungsi vitalnya secara efektif.

Asupan air harian yang disarankan bervariasi tergantung pada faktor-faktor seperti usia, jenis kelamin, dan tingkat aktivitas, namun secara umum, mengonsumsi sekitar 8 gelas (64 ons) air per hari adalah pedoman yang baik. Namun, kebutuhan individu dapat bervariasi, jadi penting untuk memperhatikan isyarat haus dan memastikan asupan cairan yang cukup.

TINDAKAN UMUM UNTUK ME-NINGKATKAN KESEHATAN GINJAL:

Terapkan Diet Seimbang: Tekankan diet seimbang yang mencakup berbagai makanan kaya nutrisi, seperti buah-buahan, sayuran, biji-bijian, protein tanpa lemak, dan lemak sehat. Ini dapat membantu menjaga berat badan yang sehat dan mendukung fungsi ginjal.

Aktivitas Fisik Reguler: Olahraga teratur dapat meningkatkan sirkulasi darah dan membantu mengelola kondisi seperti diabetes dan hipertensi, mengurangi risiko kerusakan ginjal.

Pantau Asupan Protein: Diet dan suplemen protein tinggi harus dikonsumsi secukupnya, karena asupan

protein yang berlebihan dapat membebani ginjal.

Pemantauan Fungsi Ginjal Secara Reguler: Jika Anda memiliki faktor risiko penyakit ginjal atau telah didiagnosis dengan kondisi seperti diabetes atau hipertensi, tes fungsi ginjal secara teratur sangat penting untuk mendeteksi potensi masalah sejak dini.

Hindari Paparan Racun: Batasi paparan zat dan bahan kimia berbahaya yang dapat merusak ginjal. Ini termasuk menghindari penyalahgunaan obat-obatan tertentu, narkoba, dan paparan racun di tempat kerja (Bisnis)



Ada Mafia PKPU.... (dari hal 1)

OTORITAS Jasa Keuangan (OJK) menerbitkan Peraturan Otoritas Jasa Keuangan (POJK) Nomor 16/2023 tentang Penyidikan Tindak Pidana di Sektor Jasa Keuangan (POJK Penyidikan). Beleid baru tersebut adalah turunan dari Peraturan Pemerintah (PP) No.5/2023 tentang Penyidikan Tindak Pidana di Sektor Keuangan.

POJK anyar tersebut mencabut POJK 22/POJK.01/2015. Penyesuaian POJK Penyidikan ini juga merupakan tindak lanjut Undang-undang Nomor 4/2023 tentang Pengembangan dan Penguatan Sektor Keuangan (P2SK). POJK No.16/2023 mendetailkan sejumlah ketentuan yang diatur dalam PP No.5/2023. Salah satunya terkait mekanisme penyidikan tindak pidana pencucian uang atau TPPU. Penyidikan TPPU bagi penyidik OJK adalah suatu klausul yang baru.

Dikutip Minggu (27/8/2023) kewenangan TPPU OJK telah diatur dalam Pasal 49 ayat (7) UU P2SK. Penyidik OJK, demikian bunyi pasal tersebut, memperoleh kewenangan untuk melakukan penyidikan TPPU dengan tindak pidana asal berupa tindak pidana di sektor jasa keuangan. Sementara itu, dalam POJK yang baru, penyidik OJK bahkan dapat meminta informasi atau hasil analisis mengenai transaksi keuangan yang berindikasi TPPU di sektor jasa keuangan kepada Pusat Pelaporan dan Analisis Transaksi Keuangan (PPATK).

OJK kini bisa menangkap dan menggeledah pihak terkait tindak pidana di sektor keuangan, sebelum diserahkan ke aparat penegak hukum. Kepala Departemen Penyidikan Sektor Jasa Keuangan Tongam L Tobing mengatakan kewenangan OJK tersebut sebetulnya sudah berjalan sejak lama, namun makin diperkuat melalui POJK Nomor 16 Tahun 2023 yang merupakan turunan dari UU P2SK.

"Kewenangan penyidikan OJK hingga penetapan tersangka ini sudah dijalankan sejak UU OJK No 21/2011," ujar Tongam. Menurut Tongam, berdasarkan Pasal 48B dan 48 UU P2SK, sebelum menetapkan tersangka, OJK akan memulai dengan proses penyelidikan.

Apabila penyidik OJK menemukan keanehan yang diduga merupakan tindak pidana di Sektor Jasa Keuangan (SJK), maka dimulai penyelidikan. "Penyelidikan dilakukan untuk menemukan tentang peristiwa tindak pidana yang terjadi. Apabila ditemukan ada peristiwa pidana, maka dilanjutkan dengan penyidikan," jelasnya.

Dalam proses penyidikan akan dilakukan pemeriksaan untuk menemukan kasus tindak pidana yang terjadi sehingga bisa menetapkan tersangka. "Dalam penyidikan dilakukan pemeriksaan saksi, ahli, dan penyitaan alat bukti lainnya. Apabila ditemukan sedikitnya dua alat bukti yang sah, maka ditetapkan tersangka," pungkasnya.

Sebagaimana diatur dalam POJK Nomor 16 Tahun 2023 dalam Pasal 5 disebutkan bahwa selain memanggil, memeriksa, dan meminta keterangan dari setiap orang yang disangka melakukan tindak pidana, OJK juga bisa meminta bantuan kepada Polri

maupun instansi lain untuk melakukan penangkapan serta penggeledahan.

OJK bisa melakukan penggeledahan di tempat tertentu, yang diduga menyimpan barang bukti berupa pembukuan, pencatatan, maupun dokumen lain terkait perkara pidana di sektor jasa keuangan. Penyitaan barang juga bisa dilakukan untuk dijadikan bahan bukti.

Selain penggeledahan, pemblokiran rekening bank maupun lembaga keuangan lain juga akan diambil terhadap pihak yang diduga terlibat pidana ini. Permintaan data, dokumen maupun alat bukti lain dalam bentuk cetak dan elektronik juga bisa dilakukan berdasarkan POJK, ke penyelenggara jasa telekomunikasi maupun penyimpanan data maupun dokumen.

Berdasarkan data OJK, dalam pelaksanaan fungsi penyidikan, sejak 2014 sampai dengan 28 Juli 2023 penyidik OJK telah menyelesaikan total 108 perkara yang terdiri dari 83 perkara Perbankan, 5 perkara Pasar Modal dan 20 perkara IKNB.

Selanjutnya jumlah perkara yang telah diputus oleh pengadilan sebanyak 89 perkara, diantaranya 71 perkara telah mempunyai kekuatan hukum tetap (inkracht), 2 perkara masih dalam proses banding, dan 16 perkara masih dalam tahap kasasi.

Sementara itu, Pusat Pelaporan dan Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) mencatat sektor keuangan dan perpajakan masih rawan indikasi tindak pidana pencucian uang (TPPU) selama enam bulan pertama 2023. Publikasi terbaru Pusat Pelaporan dan Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) menunjukkan bahwa setidaknya Laporan Transaksi Keuangan Mencurigakan, atau LTKM, terkait dengan tindak pidana asal pada sektor keuangan dan perpajakan masih cukup tinggi.

Selama Januari-Juni 2023, misalnya, laporan yang masuk ke PPATK dari tindak pidana sektor perbankan mencapai 2.584 LTKM. Jumlah LTKM tersebut sudah mencapai sekitar setengah dari jumlah kumulatif sepanjang 2022 yaitu 4.566 LTKM. Dengan demikian, laporan transaksi mencurigakan terkait dengan sektor perbankan merupakan yang tertinggi di antara sektor keuangan lainnya.

Selain itu, LTKM yang masuk ke PPATK pada sektor perasuransian tercatat sebanyak 636 pada periode Januari-Juni 2023. Jumlah laporan itu masih belum mencapai total laporan yang ada pada 2022 yakni 2.484 LTKM. Kemudian, LTKM pada sektor pasar modal tercatat sebanyak 536 laporan atau belum mencapai setengah dari 2022 yakni 1.202 LTKM.

Adapun terdapat LTKM dari tindak pidana asal lain yang tercatat oleh PPATK selama Januari-Juni 2023. Misalnya, LTKM dari tindak pidana asal perpajakan tercatat sebanyak 4.240 laporan atau hampir mendekati laporan dua tahun sebelumnya yakni 4.641 laporan. Lalu, LTKM dari tindak pidana korupsi selama Januari-Juni 2023 juga tercatat cukup tinggi yakni mencapai 3.230 laporan atau belum mencapai keseluruhan 2022 yakni 4.704 LTKM. Jumlah LTKM tertinggi yang tercatat PPATK selama Januari-

Juni 2023 yakni berasal dari tindak pidana penipuan yang mencapai 12.031 laporan.

Laporan transaksi keuangan mencurigakan terkait dengan penipuan itu tercatat konsisten tertinggi selama dua tahun sebelumnya yakni 25.026 pada 2021, dan meningkat ke 29.696 pada 2022. Untuk diketahui, LTKM dilaporkan oleh penyedia jasa keuangan, penyedia barang dan/atau jasa, serta profesi melalui sistem goAML.

"Indikasi tindak pidana mayoritas Juni 2023 penggelapan [sebesar] 50,20 persen," demikian dikutip dari laporan PPATK.

Adapun PPATK mencatat terdapat 2,6 juta laporan secara umum yang diterima oleh PPATK pada Juni 2023. Jumlah laporan tersebut naik 8,2 persen dari periode yang sama di tahun sebelumnya.

Sementara itu, terdapat 16,3 juta laporan yang diterima PPATK secara kumulatif Januari-Juni 2023 atau meningkat 26,8 persen dari periode sebelumnya. Dari 16,3 juta laporan yang masuk selama semester I/2023 itu, sebagian besar atau 14,5 juta laporan merupakan laporan terkakit dengan transaksi keuangan transfer dana dari dan keluar negeri atau LTKL. Pada periode yang sama, PPATK juga menghasilkan sebanyak 419 hasil analisis (HA) yang terbagi menjadi 156 HA proaktif dan 263 HA permintaan dari pihak lain (inquiry).

Boleh Terapkan

'Restorative Justice'

Di sisi lain, OJK saat ini bisa melaksanakan penyelesaian pelanggaran dengan cara restorative justice dalam kasus pidana keuangan. Kepala Departemen Penyidikan Sektor Jasa Keuangan Tongam L Tobing mengatakan itu adalah salah satu kewenangan OJK yang diperkuat melalui UU PPSK yang diturunkan dalam POJK Nomor 16 Tahun 2023.

"Kewenangan penyidikan OJK di UU PPSK. Diantaranya, adanya ketentuan tentang penyelesaian pelanggaran (restorative justice) dengan mengajukan permohonan kepada OJK," ujar Tongam.

Dalam proses restorative justice untuk menyelesaikan kasus pidana tersebut, terduga bisa mengajukan permohonan langsung kepada OJK dengan memenuhi beberapa syarat. Pertama, permohonan harus memuat nilai kerugian yang ditimbulkan dan dasar perhitungannya. Kedua, mengungkapkan jumlah korban yang dirugikan dan keterangan lain terkait korban.

Ketiga, menjabarkan bentuk penyelesaian kerugian dan jangka waktu penyelesaian yang diharapkan. Keempat, memuat klausul jika kerugian tidak dapat diselesaikan, maka OJK berwenang melanjutkan ke tahap penyidikan.

Kelima, permohonan yang diajukan harus memuat upaya perbaikan proses bisnis dan tata kelola yang akan dilaksanakan ke depannya. Selain itu, kewenangan OJK yang diperkuat adalah cakupan penyidikan tindak pidana keuangan makin diperluas, termasuk Tindak Pidana Pencucian Uang (TPPU).

OJK juga bisa meminta bantuan

kepolisian atau instansi lain yang terkait untuk melakukan penangkapan, penahanan, penggeledahan, dan penyitaan dalam perkara Tindak Pidana di Sektor Jasa Keuangan yang sedang ditangani. (wid,rls,ant,bis/dya)

DAFTAR KEWENANGAN OJK YANG MAKIN KUAT

● Penyesuaian kewenangan Penyidik OJK berdasarkan UU P2SK, penyidik OJK berwenang dan bertanggung jawab:

a. menerima laporan, pemberitahuan, atau pengaduan dari seseorang tentang adanya tindak pidana di sektor jasa keuangan;

b. melakukan penelitian atas kebenaran laporan atau keterangan berkenaan dengan tindak pidana di sektor jasa keuangan;

c. melakukan penelitian terhadap setiap orang yang diduga melakukan atau terlibat dalam tindak pidana di sektor jasa keuangan;

d. memanggil, memeriksa, dan meminta keterangan dan barang bukti dari setiap orang yang disangka melakukan, atau sebagai saksi dalam tindak pidana di sektor jasa keuangan;

e. meminta kepada instansi yang berwenang untuk melakukan pencegahan terhadap warga negara Indonesia dan/atau orang asing serta penangkalan terhadap orang asing yang disangka melakukan tindak pidana di sektor jasa keuangan;

f. melakukan pemeriksaan atas pembukuan, catatan, dan dokumen lain berkenaan dengan tindak pidana di sektor jasa keuangan;

g. meminta bantuan Kepolisian Negara Republik Indonesia atau instansi lain yang terkait untuk melakukan penangkapan, penahanan, penggeledahan, dan penyitaan dalam perkara tindak pidana di sektor jasa keuangan yang sedang ditangani;

h. melakukan penggeledahan di setiap tempat tertentu yang diduga terdapat setiap barang bukti pembukuan, pencatatan, dan dokumen lain serta melakukan penyitaan terhadap barang yang dapat dijadikan bahan bukti dalam perkara tindak pidana di sektor jasa keuangan;

i. memblokir rekening pada Bank atau lembaga keuangan lain dari setiap orang yang diduga melakukan atau terlibat dalam tindak pidana di Sektor Jasa Keuangan;

j. meminta data, dokumen, atau alat bukti lain baik cetak maupun elektronik kepada penyelenggara jasa telekomunikasi atau penyelenggara jasa penyimpanan data dan/atau dokumen;

k. meminta keterangan dari LJK tentang keadaan keuangan pihak yang diduga melakukan atau terlibat dalam pelanggaran terhadap ketentuan peraturan perundang-undangan di sektor jasa keuangan;

l. meminta bantuan ahli dalam rangka pelaksanaan tugas penyidikan tindak pidana di sektor jasa keuangan;

m. melakukan penyidikan tindak pidana pencucian uang dengan tindak pidana asal berupa tindak pidana di sektor jasa keuangan;

n. meminta bantuan aparat penegak hukum lain; dan

o. menyampaikan hasil Penyidikan kepada Jaksa untuk dilakukan penuntutan sesuai dengan ketentuan peraturan perundang-undangan.

● Pengaturan Tindak Pidana Pencucian Uang (TPPU) bahwa Penyidik OJK berwenang melakukan Penyidikan TPPU dan dapat meminta informasi dan/atau hasil analisis mengenai transaksi keuangan yang berindikasi TPPU di sektor jasa keuangan kepada PPATK. - Pengaturan penyelesaian pelanggaran atas peraturan perundang-undangan di sektor jasa keuangan bahwa:

a. pada tahap penyelidikan, pihak yang diduga melakukan tindak pidana di sektor jasa keuangan dapat mengajukan permohonan kepada OJK untuk penyelesaian pelanggaran atas peraturan perundang-undangan di sektor jasa keuangan. Permohonan disampaikan kepada satuan kerja yang melaksanakan fungsi penyidikan.

b. Penyidik OJK menyampaikan persetujuan atau penolakan permohonan penyelesaian pelanggaran kepada pihak yang mengajukan permohonan paling lama 30 (tiga puluh) hari kerja sejak dokumen diterima secara lengkap oleh Penyidik OJK.

c. Dalam hal kesepakatan penyelesaian pelanggaran telah dipenuhi seluruhnya oleh pihak yang mengajukan permohonan penyelesaian pelanggaran, Penyidik OJK menghentikan Penyidikan.

● LJK wajib memenuhi permintaan Penyidik OJK terkait permintaan keterangan dari LJK mengenai keadaan keuangan pihak yang diduga melakukan atau terlibat dalam pelanggaran terhadap ketentuan peraturan perundang-undangan di sektor jasa keuangan.

● Penyidik OJK berwenang memblokir rekening pada bank atau lembaga keuangan lain dari setiap orang yang diduga melakukan atau terlibat dalam tindak pidana di sektor jasa keuangan sebelum dan saat tahap penyidikan.

Mulai Buang Limbah Nuklir ke Laut, Jepang Dihujat



Warga Jepang dan beberapa negara di sekitarnya memprotes aksi Jepang yang mulai membuang air dari pembangkit nuklir Fukushima di utara Tokyo ke laut sejak Kamis 24 Agustus 2023. (foto-foto: reuters)

SEOUL-Langkah kontroversial Jepang membuang air limbah yang telah diolah dari pembangkit listrik tenaga nuklir (PLTN) Fukushima ke Samudera Pasifik memicu hujatan, baik di dalam maupun luar negeri. Sejak tsunami pada 2011 yang merusak PLTN tersebut, lebih dari satu juta ton air limbah yang telah diolah terakumulasi di sana. Jepang sudah mulai mengalirkannya ke laut mulai 24 Agustus 2023.

Di ibu kota Korea Selatan, Seoul pada Sabtu (26/8/2023) 50.000 orang pengunjung rasa berkumpul menuntut pemerintah mengambil langkah atas kekhawatiran mereka soal pelepasan air limbah radioaktif olahan Jepang dari pembangkit listrik tenaga nuklir yang rusak.

"Kami tidak akan segera melihat bencana seperti mendeteksi bahan radioaktif dalam makanan laut, tetapi tampaknya tak terhindarkan bahwa pembuangan ini akan menimbulkan risiko bagi industri perikanan lokal dan pemerintah perlu menemukan solusi," kata Choi Kyoung-sook dari kelompok Korea Radiation Watch yang mengorganisir demo, dikutip dari The Straits Times (27/8/2023).

Hal yang sama dilakukan warga Fiji pada Jumat (25/8/2023). Mereka berunjuk rasa di jalanan di Suva untuk memprotes keras pembuangan air limbah yang tercemar nuklir ke Samudra Pasifik oleh Jepang. Dipimpin oleh lembaga swadaya masyarakat (LSM) Fiji Coalition on Human Rights, para pengunjung rasa menyerukan aksi internasional untuk menghentikan langkah Tokyo demi melindungi laut dan generasi masa depan

Respon pemerintahan negara-negara di sekitar Jepang pun mengalir.

Korea Utara mendesak Jepang segera menghentikan pembuangan limbah yang telah diolah dari pembangkit listrik tenaga nuklir Fukushima yang rusak ke laut.

Juru bicara Kementerian Luar Negeri Korea Utara mengatakan "Tidak dapat disangkal bahwa pembuangan air tercemar yang mengandung bahan radioaktif dalam jumlah besar ke laut adalah tindakan tidak etis yang merusak lingkungan geo-ekologi dan mengancam keberadaan umat manusia."

"Jepang menipu dan mengejek komunitas internasional dengan mengklaim bahwa air yang tercemar nuklir telah disaring oleh peralatan pembersih poli-nuklida menjadi 'air bersih'," tambah juru bicara tersebut, seperti dikutip dari laman Anadolu Agency, Minggu (27/8/2023).

Dia menambahkan bahwa, "diverifikasi secara ilmiah bahwa 'air bersih' masih mengandung sejumlah besar nuklida radioaktif yang sangat berbahaya termasuk cesium, strontium, dan ruthenium serta tritium."

Risiko Radiasi pada Pangan

Sementara, pemerintah Malaysia melakukan berbagai upaya untuk mengatasi kemungkinan risiko radiasi pada makanan yang diimpor dari Jepang usai adanya pembuangan limbah nuklir ke laut.

Dikutip dari The Star, Minggu (27/8/2023), Penasihat Khusus Kementerian Kesehatan Malaysia Dr Kelvin Yii menyebutkan, Malaysia akan melakukan upaya penanganan masalah ini seperti saat terjadinya bencana di PLTN Fukushima tahun

2011. Pihaknya meyakinkan bahwa Kementerian Pertanian dan Ketahanan Pangan Malaysia juga akan mengambil tindakan tegas untuk memastikan keamanan pangan dari Jepang.

"Keamanan pangan bukanlah sesuatu yang bisa dikompromikan dan melalui Kementerian Kesehatan, impor pangan 'berisiko tinggi' dari Jepang akan menjalani pemeriksaan (pengawasan) Level 4," kata Kelvin.

Pemeriksaan level 4 berarti akan dilakukan penyaringan produk guna mencegah adanya cemaran unsur radioaktif. Kelvin mengatakan, sampel makanan akan dikumpulkan dan dianalisis guna memastikan kepatuhan terhadap batasan yang disyaratkan sesuai Peraturan 37 Peraturan Pangan 1985.

Sementara itu Wakil Menteri Pertanian dan Ketahanan Pangan Malaysia Chan Foong Hin juga mengatakan tak akan ada ikan laut hidup yang diimpor dari Jepang. Sementara untuk ikan nonhidup diperbolehkan namun akan dilakukan pemeriksaan ketat.

Sementara itu, pemerintah Singapura mengatakan mereka belum melarang makanan laut yang berasal dari Jepang. Badan Pangan Singapura (SFA) masih meyakini keamanan pangan dari Jepang dengan mengatakan hasil pengawasan negara itu termasuk soal pengawasan radiasi cukup memuaskan.

Dikutip dari The Strait Times, sejak tahun 2013

SFA belum mendeteksi adanya kontaminan radioaktif dalam makanan impor dari Jepang. Soal larangan impor makanan laut dari Jepang, SFA mengatakan mereka masih mengacu pada pernyataan Menteri Keberlanjutan dan Lingkungan Hidup Singapura Grace Fu.

Disebutkan, sejak tahun 2019 pemantauan radiasi pada air laut yang telah dilakukan menilai, radioaktif di laut masih berada dalam tingkat alamiah. Singapura pada tahun 2021 telah mencabut uji pra-ekspor dan persyaratan Certificate of Origin atas impor pangan Jepang yang sebelumnya diberlakukan sejak bencana Fukushima 2011. SFA menyatakan akan terus memantau secara ketat impor pangan dari Jepang untuk memastikan bahwa impor tersebut mematuhi persyaratan keamanan pangan Singapura.

Bagaimana sikap Indonesia? Mengutip arsip detikEdu, Kepala Pusat Perlindungan dan Pengelolaan Lingkungan Hidup (PPLH) IPB University Prof Hefni Effendi mengatakan Indonesia tidak bisa serta-merta mengambil sikap untuk menolak tindakan Jepang.

Hal tersebut karena Indonesia sudah setuju dengan konvensi internasional seperti London Convention on the Prevention of Marine Pollution. Meski begitu, Hefni menyarankan sebaiknya limbah radioaktif tidak dibuang ke laut lepas karena dikhawatirkan akan menyebabkan transboundary pollution atau pencemaran antar negara melalui arus laut.

Jangan dibuang ke laut karena bahannya transboundary (pollution), karena ada arus laut. Dari Pasifik masuk ke Indonesia kan memungkinkan. Walaupun ketentuannya 900 km dari pulau terdekat, ya tetap saja namanya juga arus laut, bisa saja sampai ke pulau terdekat atau malah sampai ke Indonesia," sarannya. (wid,rls,ist/dya)

